

PROPUESTA DE GESTION 2015-2017

En los últimos años el Departamento de Ciencias Geológicas ha logrado posicionarse firmemente en el entorno local y regional. Se ha logrado gracias a la conjunción de tareas llevadas a cabo por el plantel docente, investigadores, técnicos y estudiantes. Por eso debemos continuar en este camino y por ello esperamos contar con el apoyo de todo el Departamento. En particular nuestra gestión se concentrará en las tareas que consideramos prioritarias dentro de las siguientes áreas:

Actividades Académicas

Se realizarán las gestiones tendientes a regularizar la conformación de un cuerpo docente, en número, formación, dedicación y composición, adecuado y suficiente para garantizar el cumplimiento de las actividades programadas de docencia, investigación y vinculación con el medio y la sociedad.

Se propiciará el dictado de un mayor número de materias para brindar un panorama completo de las especialidades existentes y se fomentará que se empleen los recursos tecnológicos más modernos para transmitir conocimiento a nuestro alumnado.

Se tratará de reforzar los recursos humanos en disciplinas consideradas fundamentales desde el punto de vista de los intereses de la región de influencia de esta Universidad como podrían ser el recurso del agua subterránea, los suelos (en especial en 2015 Año Internacional de los Suelos-Naciones Unidas), los problemas ambientales, la remediación, los riesgos geológicos, etc. Todo esto sin desmedro de seguir cultivando las disciplinas clásicas e indispensables cuyo nivel de excelencia ha caracterizado a este Departamento.

Se continuará apoyando la instrumentación de Conferencias, a cargo de especialistas de reconocida trayectoria del país y del exterior en temas de relevancia académica y social.

Se colaborará con la realización de Congresos y Reuniones Científicas que puedan efectivizarse en el ámbito del Departamento.

Se promoverán los vínculos con instituciones académicas del resto del país y del exterior (Departamentos de Geología de otras Universidades y con Asociaciones Geológicas de otros países).

Se continuará con la adecuación, revisión y optimización de las Materias de Campo, para las cuales se tratará de buscar financiamiento externo. Asimismo se promoverá la posibilidad de realizar Escuelas de Campo conjuntas a los efectos de optimizar recursos.

Apoyaremos las tareas en el campo de los alumnos que deban realizar su Trabajo Final de Licenciatura, así como entregaremos con placer el Premio al Mejor Trabajo Final de Licenciatura como ya se viene haciendo.

Se creará una Comisión cuya principal tarea será establecer vínculos entre nuestro Departamento y las tareas que en él se realizan con empresas petroleras y mineras, con el fin de obtener fondos para financiar los Trabajos Finales de Licenciatura y las Materias de Campo.

Un tema al que dedicaremos especial atención será el de optimizar la currícula actual y el diseño de un nuevo plan de estudios para la Licenciatura en Ciencias Geológicas. Este tema comenzó a ser tratado en nuestro Departamento por la Comisión Curricular hace ya varios años y trataremos de darle el impulso necesario que permita concretar una propuesta final.

Alumnos

Se priorizará administrar los recursos humanos y físicos (aulas, instalaciones, equipamiento, bibliografía, software, etc.) de las carreras para garantizar a los alumnos una formación de calidad aún ante un año de vicisitudes económicas.

Se incentivará la participación de los alumnos del Departamento en los Congresos Nacionales y Latinoamericanos de Estudiantes de Geología.

Se tratará de agilizar a través de la FCEN, políticas de intercambio de estudiantes de grado en Argentina o con otros países de Latinoamérica y el mundo.

Trabajaremos para promover la difusión de pasantías, cursos de capacitación en empresas e instituciones, etc.

Actividades de Investigación

Se continuará reforzando la articulación entre los Institutos UBA-CONICET: IDEAN e IGEBBA y el Departamento.

Con la intención de reforzar los lazos internos se organizarán charlas, talleres o workshops departamentales donde cada grupo de investigación pueda, si así lo desea, exponer sus principales líneas de investigación y debatir con el resto de sus colegas.

Como en gestiones anteriores se continuará brindando el apoyo a los investigadores y grupos consolidados y en formación que soliciten subsidios UBACyT, Agencia, CONICET, becas, convenios, equipamiento etc. para el desarrollo de sus proyectos y/o en la apertura de nuevas líneas de investigación tanto básicas como aplicadas.

Esperamos poder contribuir en el desarrollo de estrategias que promuevan la publicación de los resultados de investigaciones de los diferentes grupos en revistas nacionales y extranjeras de reconocido nivel y la participación de investigadores del Departamento en Congresos y Reuniones Científicas del país y del exterior.

Actividades de Extensión

Desde el año 2001 cuando se iniciaron las Semanas de las Ciencias de la Tierra hasta la actualidad hemos visto crecer este espacio dedicado a la divulgación de la ciencia y la capacitación docente. En los últimos años la participación de nuestro Departamento fue disminuyendo en relación al ritmo en que creció la participación del Departamento de Ciencias de la Atmósfera. Esperamos poder incentivar de ahora en adelante a docentes y alumnos para comprometerse más profundamente en esta proyección del Departamento hacia la Sociedad en general, que al final de cuentas nos beneficia a todos ya que promueve la geología entre “futuros” alumnos.

En el mismo sentido se espera que alumnos y docentes continúen participando activamente en los proyectos de la Secretaría de Extensión, Graduados y Bienestar (SEGB), las actividades de la Dirección de Orientación Vocacional (DOV), en la noche de los Museos, Feria del Libro, Tecnópolis, Charlas, Talleres etc.

Incentivaremos los ciclos de cursos y talleres de capacitación docente en el ámbito educativo de nivel medio y de grado en temas vinculados a las Ciencias de la Tierra.

Se continuará apoyando actividades que se encuentran ya encaminadas y con trayectorias exitosas como el Premio y Conferencia Strobel, para que sea un hito de referencia científica anual y punto de encuentro entre colegas y amigos.

Una de nuestras prioridades será poder demostrar a través de diferentes caminos que el Departamento tiene voluntad de salir a mostrar quienes somos, qué hacemos y cuán importante es nuestra tarea para la Sociedad.

Actividades de Gestión

Durante nuestro ejercicio será prioritario optimizar los tiempos que la gestión del Departamento requiera, organizaremos nuestra presencia física para que siempre alguno de las autoridades esté presente. En particular prestaremos especial atención en los siguientes ítems:

Secretaría: Contamos con personal Administrativo altamente calificado, que viene trabajando con éxito desde el año 2011 y conoce a la perfección el desenvolvimiento de la Secretaría.

Se procurará en todo momento la integración con el personal no docente, con quienes esperamos trabajar en conjunto para cumplir con las necesidades del Departamento.

Reuniones de CoDep: Será una de nuestras prioridades lograr la mayor participación posible en las reuniones Departamentales. Intentaremos, que las reuniones se realicen en forma periódica (cada dos semanas) y regular (el mismo día de la semana) y en un horario a acordar y fijo. Hecho que no invalida, si las circunstancias lo requieren, reuniones ocasionales en distinto horario. Estamos convencidos que encuentros periódicos y regulares de no más de dos horas permitirán una mayor participación de alumnos, auxiliares y profesores.

Concursos: Será prioritario para nosotros contar con un Secretario Académico con quién podamos agilizar la mecánica de los Concursos y evitar, en la medida de lo posible, el pedido de prórrogas. En este caso hemos invitado al Dr. Ricardo M. Palma, Profesor Asociado del Departamento, cuya experiencia de los reglamentos y el ejercicio de los concursos, permitirá se reduzca el tiempo entre el llamado y la sustanciación y se optimice el enorme esfuerzo que todos invertimos en ellos.

Comisiones: Se brindará todo el apoyo que requieran las Comisiones que ya están trabajando en nuestro Departamento. Lejos de interferir con las tareas que se desarrollan esperamos poder ayudar a todos los colegas que colaboran con las tareas de gestión.

Consejo Directivo: Se trabajará en miras de fortalecer los vínculos entre el Departamento de Geología y las Comisiones del Consejo Directivo. Para esto intentaremos participar personalmente de toda Comisión en la cual se resuelvan temas trascendentes para el Departamento y su personal.

Laboratorio de Cortes y Laboratorio de Análisis Químicos aplicados a las Geociencias. Trataremos de optimizar las tareas que allí se desarrollan, dotándolos de los elementos necesarios para un mejor desempeño.

Nueva plataforma Moodle. Propiciaremos la pronta adecuación de todas las materias del Departamento a esta nueva modalidad.

Actividades Profesionales

En una Sociedad que cree en la Ciencia y en sus aplicaciones tecnológicas, como medio para mejorar constantemente su calidad de vida se potenciará las facilidades para que los investigadores del Departamento puedan participar en actividades de transferencia del conocimiento (investigación y desarrollo) hacia la industria y otras actividades profesionales. Se arbitrarán los medios necesarios para fortalecer la participación de todos los colegas que deseen integrar la oferta Científico Tecnológica.

Esperamos que estas iniciativas sean aceptadas por todos los miembros de nuestro Departamento para que podamos continuar creciendo durante los próximos dos años.

Corina Risso

Sonia Quenardelle

Ricardo M. Palma